

Le Secours populaire de l'Aube confronté à l'inflation

Dans l'Aube, le Secours populaire français est confronté à l'inflation du prix des denrées, mais aussi à une baisse des dons, alors que le nombre de bénéficiaires est en hausse.



Une partie des bénévoles lors de la préparation du libre-service du Secours populaire à Troyes.



Par Vincent GORI
Publié: 5 septembre 2023 à 06h30

🕒 Temps de lecture: 3 min

Partage :



Depuis le début de l'année, la délégation auboise du Secours populaire français est confrontée [à l'inflation \(/id517042/article/2023-09-04/bruno-le-maire-veut-casser-definitivement-la-spirale-inflationniste\)](/id517042/article/2023-09-04/bruno-le-maire-veut-casser-definitivement-la-spirale-inflationniste) du prix des denrées et à une baisse des dons, alors que le nombre de bénéficiaires est en hausse. « *C'est un peu dur pour nous !* », souffle la secrétaire générale auboise, Marie-Christine Valentin, rencontrée vendredi dernier.

Une situation complexe et nouvelle [qui touche également les Restos du cœur \(/id516071/article/2023-09-01/plus-de-beneficiaires-cet-ete-que-cet-hiver-aux-restos-du-coeur-de-laube?\)](/id516071/article/2023-09-01/plus-de-beneficiaires-cet-ete-que-cet-hiver-aux-restos-du-coeur-de-laube?) et d'autres associations de lutte contre la pauvreté.

« Des personnes âgées pour qui la pension de retraite ne suffit plus »

« *Les produits que l'on achète en complément sont de plus en plus chers. Comme chaque année, nous avons effectué une [vente de fournitures scolaires \(/id515043/article/2023-08-28/renree-des-classes-des-fournitures-scolaires-doccasions-pour-faire-face\)](/id515043/article/2023-08-28/renree-des-classes-des-fournitures-scolaires-doccasions-pour-faire-face) ; mais comme les dons ont baissé de près de la moitié par rapport à l'année dernière, nous avons dû en acheter pour compléter. Même la collecte de vêtements pour enfants a baissé* », poursuit Marie-Christine Valentin.

Consultez l'actualité en vidéo [\(v/ideos\)](#)

L'inflation touche aussi les donateurs, qui regardent d'un peu plus près avant de faire un chèque de solidarité. *« Notre braderie organisée en juin a rapporté moins de recettes. »*

Des salariés, des étudiants, des retraités viennent au Secours populaire

Pas facile dans ces conditions d'équilibrer les comptes. D'autant que le nombre de bénéficiaires a augmenté de 25 % cette année. *« Nous voyons désormais des personnes âgées pour qui la pension de retraite ne suffit plus, constate la secrétaire. Des salariés qui ne peuvent plus joindre les deux bouts, à cause de la hausse des prix, viennent aussi nous voir. Nous les recevons en priorité dès 13 h 30, avant qu'ils ne repartent travailler. »* Et depuis le Covid, [des étudiants continuent de pousser la porte \(/id466268/article/2023-03-17/pour-faire-face-linflation-les-etudiants-sentraident\)](/id466268/article/2023-03-17/pour-faire-face-linflation-les-etudiants-sentraident) du Secours populaire : *« Ils viennent chercher des colis d'urgences ».*

Les demandes principales [des bénéficiaires \(/id516956/article/2023-09-03/les-associations-de-lutte-contre-la-pauvrete-sont-submergees-par-les-demandes\)](/id516956/article/2023-09-03/les-associations-de-lutte-contre-la-pauvrete-sont-submergees-par-les-demandes) se concentrent sur l'aide alimentaire et les vêtements. *« Heureusement, nous avons des aides de l'Europe, de la Banque alimentaire, et nous avons des subventions de la préfecture de l'Aube et du conseil départemental »,* observe Marie-Christine Valentin.

Près de 400 bénévoles participent, régulièrement ou non, à l'organisation de l'association caritative auboise, mais celle-ci déclare malgré tout : *« Nous manquons de chauffeurs et d'accompagnateurs. »*

Une braderie le 16 septembre à Troyes

Ce matin-là, Maria, référente du libre-service, pilote l'équipe troyenne depuis 9 h. Ils s'activent pour remplir les rayons et les frigos, inventorier, et faire le point sur les plannings avec Linda, en charge de la gestion des [bénéficiaires \(/id516824/article/2023-09-03/les-restos-du-coeur-vont-restreindre-le-nombre-de-leurs-beneficiaires-cause-de-?\)](/id516824/article/2023-09-03/les-restos-du-coeur-vont-restreindre-le-nombre-de-leurs-beneficiaires-cause-de-?), qui viendront dans quelques heures. À l'image de Stéphane, bénéficiaire, mais également bénévole ici depuis quatre ans. *« Je tiens le rayon viande et je donne un coup de main pour les ramasses. C'est un juste retour des choses pour moi ».* À côté de lui, Andrée range des yaourts. *« Je suis la fromagère du Secours populaire (/id477261/article/2023-04-21/le-secours-populaire-est-court-de-laitet-tire-la-sonnette-dalarme)* depuis un an, sourit la retraitée. *Mais j'ai toujours fait du bénévolat pour aider les gens, même lorsque je travaillais ».*

Samedi 16 septembre prochain, toute l'équipe sera mobilisée pour la grande braderie *« ouverte à tous »* du Secours populaire. Pour présenter à la vente des vêtements, chaussures, cosmétiques, décorations... *« Nous vêtements sont neufs, mais à prix réduits »*, précise la responsable. L'événement se déroule de 10 h à 17 h dans leur local situé 9, rue Godard-Pillaveine, à [Troyes \(/451/locations/troyes-aube\)](/451/locations/troyes-aube).